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L’année 2024 aura été marquée par
des conflits au Proche-Orient, la
chute d’un régime tortionnaire en
Syrie et une guerre qui subsiste en
Ukraine. Notre pays aura
également connu une année difficile
marquée par de nombreux
rebondissements politiques et
économiques. La dissolution de
l’Assemblée Nationale à l’issue des
élections européennes du mois de
juin a conduit à une représentation
parlementaire très fracturée. Cette
situation affecte les institutions de la
République. Nous avons terminé
l’année 2024 dans un contexte
inédit qui n’a pas permis l’adoption
de la loi de finances 2025 avant le
début de l’exercice budgétaire.

Notre pays accueillait cet été les
Jeux Olympiques et Paralympiques
à Paris au cours desquels notre
citoyen Joseph Fritsch a gagné une
médaille d’or. Nous réitérons nos
félicitations pour cette magnifique
distinction et lui souhaitons encore
beaucoup de succès pour la suite
de sa carrière sportive.

Sur le plan local, d’importants
travaux ont été réalisés en 2024.
Pour se mettre en accord avec un
plan de gestion plus écologique des
espaces verts, des modifications
significatives ont été effectuées
dans les allées du cimetière. La
propriété située 5 Rue des Prunes,
ancienne ferme Goepp, a été
démolie et le terrain libéré va être
clôturé et engazonné. La rénovation
de la zone de loisirs, prévue pour le
1er semestre 2024, a pris du retard
suite à des demandes
administratives complémentaires.
Depuis, une nouvelle demande de
permis a été déposée, les appels
d’offres lancés et les travaux ont
démarré début décembre. La zone
de loisirs devrait être fonctionnelle
au printemps. La forêt communale a
aussi toujours besoin d’être
entretenue. La maladie du frêne
nous oblige à effectuer des coupes
sanitaires dans plusieurs parcelles
et à remplacer les arbres coupés
par des chênes.
L’année 2025 devrait voir la
concrétisation du passage en LEDs
de l’éclairage public ainsi que la
démolition de la propriété située au
35 Haut Village.

Pour nos amis d’Ortenberg, l’année
2024 a été marquée par le
renouvellement de leur Conseil
Municipal et l’élection d’un nouveau
Maire. Après 2 mandats de 8 ans,
Markus VOLLMER ne s’est plus
présenté. Madame Amalia LINDT-
HERRMANN a été élue face à un
autre concurrent le 13 octobre avec
plus de 56% des voix. Un grand
merci à Markus VOLLMER pour
son implication dans ce jumelage
entre nos deux communes et
félicitations à Amalia LINDT-
HERRMANN pour son élection.
Tous nos vœux de réussite dans sa
nouvelle fonction de Maire !
L’année 2025 marquera le 60ème
anniversaire du jumelage entre nos
communes et nous vous tiendrons
informés des différentes
manifestations qui seront
organisées.

Je tiens à remercier les adjoints, les
membres du Conseil Municipal et
du Conseil Municipal des Jeunes,
les employés communaux et tous
les bénévoles qui s’investissent au
quotidien pour notre beau village.
En leur nom, je vous souhaite une
Bonne et Heureuse Année 2025 en
pleine santé, bonheur et réussite.

Le sequoia, planté en novembre 1995 pour fêter le
30ème anniversaire du Jumelage de notre Commune
avec la Commune d’Ortenberg (Bade-Würtenberg), a
dû être coupé cet été.
Le tronc a été donné à Monsieur Rémy SCHENKER,
tourneur sur bois à Saint Pierre Bois. Il en a fait de
jolis objets dont ces cœurs qu’il a offerts à la
Commune.



Les grands anniversaires
Tous les ans, la Commune est heureuse de participer à l’anniversaire des habitants qui fêtent leurs 80, 85,
90 ans et plus. Le Maire, accompagné de ses adjoints, présente les félicitations de la part de la Commune
et apporte un cadeau aux personnes concernées. Cette année 7 personnes ont fêté leurs 90 ans dont
Charles Miss et Jeanne Schultz. Roland Ehrhart a eu 85 ans et 5 personnes ont eu 80 ans.

Toutes nos félicitations !

Des élections se sont tenues à Ortenberg pour le renouvellement du Conseil Municipal.
Chez nos voisins allemands, les élections se passent en deux temps. Les membres du Conseil sont
d’abord élus et installés dans leur fonctions avant l’élection du Maire qui a lieu dans un deuxième temps.
Le Conseil a été élu le 9 juillet et installé le 15 juillet pour une durée de 5 ans. Madame Amalia Lindt-
Herrmann a été élue Maire le 13 octobre. La passation de pouvoir entre Markus Vollmer et la nouvelle
Maire a eu lieu fin novembre
Toutes nos félicitations à la nouvelle équipe municipale et un grand merci à Markus Vollmer pour son
implication dans les relations entre nos deux communes.

De g. à d. : Anne Dietrich, Charles
Miss et Jean-Marie Koenig

De g. à d. : Anne Dietrich, Roland et
Marie-Rose Ehrhart et Norbert RiesterDe g. à d. : Norbert Riester, Jeanne

Schultz et Maxime Metz

Le Conseil Municipal d’Ortenberg

Amalia Lindt-Herrmann et Markus
Vollmer



Des après-midis Jeux pour Tous

Afin de proposer des alternatives aux écrans, le CMJ a
organisé deux après-midis consacrés aux jeux. Ces
moments ont permis aux participants, petits et grands, de
découvrir de nouveaux jeux de société, d’échanger avec
d’autres habitants et de renforcer les liens entre les
générations. Une belle réussite qui prouve que convivialité
et découvertes peuvent aller de pair !

Le Conseil Municipal des Jeunes :
Une année riche en activités

Une semaine sans télé haute en couleurs

Dans le cadre de la semaine sans télé organisée par les écoles du village, le CMJ a fait preuve de
créativité en organisant des évènements variés : une séance de Zumba sur la place de la mairie qui as
rassemblé des villageois de tous âges, et une soirée karaoké à destination des jeunes. Ces initiatives
ont apporté de quoi réussir à compenser l’absence de télé

Un spectacle lors du repas des aînés

Lors du traditionnel repas des aînés en mars,
les membres du CMJ ont présenté un sketch
humoristique qui a été très apprécié. Ce
moment de légèreté et de complicité a créé
de beaux souvenirs pour les aînés comme
pour les jeunes.

Des élections et une équipe renouvelée

Cette année a été marquée par le renouvellement partiel
du CMJ en décembre. De nouveaux membres motivés
ont rejoint l’équipe, tandis que les anciens ont choisi de
poursuivre l’aventure. Une des membres a cependant dû
céder sa place faute de disponibilité, mais son
implication reste un exemple pour tous.

De g. à d. : Manon Studer, Salomé Neff, Manon
Heitzmann, Camille Hestin, Constance Hirtz, Rose
Windenberger et Charles Naegel Bacabara

Succès lors de la fête paroissiale

Enfin, lors de la fête paroissiale, le CMJ a fini l’année en
présentant avec enthousiasme des chants et un sketch
sur l’histoire de Saint Nicolas. Malgré un temps de
répétition limité, leur prestation a été chaleureusement
applaudie par le public français et allemand. Une belle
preuve que la motivation et la spontanéité peuvent
réaliser des merveilles !

Le CMJ de Stotzheim continue de montrer son dynamisme et son implication dans la
vie du village. Voici un retour sur les activités qui ont marqué 2024.

Le CMJ continue de s’illustrer comme un acteur essentiel de la vie communale,
portant des projets qui rassemblent et valorisent toutes les générations.

Bravo à ses membres pour leur engagement !



L’année 2024 a débuté avec la Cérémonie des vœux du Maire qui avait été interrompue depuis 2020.
Le 10 mars, le traditionnel Repas des Ainés a rassemblé plus de 130 personnes pour une journée très
agréable animée par les jeunes membres du CMJ.

Le 5 avril, tous étaient invités à participer au traditionnel «Elsàss Putz» qui s’est clôturé par un
barbecue organisé par l’association des Moissons et Métiers d’Antan. Merci à ceux qui ont participé à
cette action citoyenne !
Le 5 juillet, nous avons fêté le départ de «maîtresse» Cathy Errard pour une retraite bien méritée.
Elle a été enseignante des enfants de Stotzheim depuis 1995. Ses collègues, amis et élèves étaient
nombreux pour lui souhaiter une longue et heureuse retraite.

Fêtes et Cérémonies

Pour la Fête Nationale, célébrée le 13 juillet à Stotzheim, un cortège mené par l’Entente Musicale de
Stotzheim et Westhouse a conduit les participants de la Place de la Mairie à l’espace Marie Sigrist.
Comme nouveauté cette année, il était possible de déguster des tartes flambées, des pizzas ou des
knacks à commander sur place.

Cette année 2024 a été marquée par les Jeux Olympiques et Paralympiques organisés à Paris. A
Stotzheim, nous avons la chance d’avoir un Champion Paralympique qui est aussi Champion du
Monde 2024 en handbike. Le 27 septembre, la Commune a organisé une grande fête en l’honneur de
Joseph Fritsch à l’espace Marie Sigrist. Plus de 300 personnes étaient là pour accueillir le champion
par une haie d’honneur. Il a ensuite répondu à toutes les questions des jeunes et des moins jeunes
avant de signer le Livre d’Or de la Commune.



Le mois de novembre a aussi été riche en évènements. Il y a eu la traditionnelle cérémonie du Souvenir
du 11 novembre. Mais cette année était spéciale puisqu’elle marquait le 80ème Anniversaire de la
Libération de notre village qui a eu lieu le 30 novembre 1944 grâce à la 2ème Division Blindée menée
par le Général Leclerc. Une exposition de photos de cette époque, de témoignages et de souvenirs a
montré la richesse du patrimoine historique de notre Commune.
Merci aux enfants de l’école élémentaire pour leur participation et à tous ceux qui ont visité notre
exposition.

Le cadre de vie offert par notre Commune est un attrait important pour les habitants mais aussi pour les
touristes qui visitent notre région. L’entretien des espaces verts et le fleurissement qui varie avec les
saisons sont effectués par nos agents communaux. Pour les aider dans leur travail, nous avons investi
dans une nouvelle tondeuse, une débroussailleuse, de nouveaux bacs à fleurs ainsi que des plantes.

Les données informatiques prennent de plus en plus
d’importance dans la gestion de la Commune. Le système
informatique de la Mairie était devenu obsolète. Un
nouvel ordinateur a été acheté pour la secrétaire générale.
Un serveur contenant toutes les données a été installé. Il
est accessible depuis tous les postes informatiques du
secrétariat. Un système de sauvegarde quotidien est aussi
en fonction.
Un destructeur et un relieur de documents ont également
été achetés.

Image destructeur et relieur à ajouter

Le 80ème Anniversaire de la Libération de
Stotzheim

Pour le service technique

Pour le service d’entretien

Pour le service administratif

Les écoles ont été dotées de quelques nouvelles tables et chaises pour s’adapter au nombre d’élèves
présents dans les classes.
Un deuxième réfrigérateur a été ajouté dans la cuisine en appui au premier devenu trop petit.
Pour améliorer la réception du réseau wifi dans tout le bâtiment scolaire, un répéteur wifi a été installé.

Pour les écoles

Achats et investissements

Pour remplacer l’ancien qui était défectueux, il a été nécessaire d’acheter un nouvel aspirateur pour
effectuer le nettoyage de la Mairie.



Démolition du 5 Rue des Prunes

Remise en état du terrain de foot

Travaux au cimetière

En bref…

Prévue depuis quelques années déjà, la
maison du 5 rue des Prunes et toutes les
dépendances ont été démolies et le
terrain a été complètement dégagé. Une
partie de la surface dégagée servira au
projet de « l’école du dehors » qui est
mené par les enseignantes, et le reste
sera engazonné et clôturé en attendant
d’être utilisé.

Plusieurs projets importants vont se concrétiser cette année.

Les travaux de la zone de loisirs ont débuté en décembre puis se sont arrêtés pour les congés de fin d’année et
à cause des intempéries de janvier. Mais les jeux ont été livrés chez l’installateur et le planning devrait suivre son
cours pour une mise en place prochaine. Rendez-vous au printemps pour l’inauguration !

L’éclairage communal va être rénové dans toute la Commune. Les anciennes ampoules seront remplacées par
des LEDs plus économiques. Des paliers d’éclairage seront instaurés, mais il n’y aura pas d’extinction nocturne
complète.

Les nombreux ponts de la Commune ont besoin d’entretien. Nous avons donné pour mission au CEREMA de
faire un état des lieux de chaque pont, de prioriser les réfections et de mettre en place un planning d’entretien
annuel.

Enfin, certains bâtiments communaux ont besoin d’être mis aux normes, en particulier pour des questions
d’économies énergétiques.

Fin juin, les gens du voyage se sont installés
sur les 3 terrains de football de la commune
alors que l’entretien annuel venait d’être
effectué. Chaque caravane a creusé des
ornières. Les dommages étaient tellement
importants qu’il a fallu faire une remise en
état complète des terrains avant la reprise
des compétitions. Le Fonds de Solidarité
Territorial de la CeA a subventionné ces
travaux à hauteur de 56% (7 500€).

L’utilisation de produits phytosanitaires est interdite et nous avons dû adapter nos pratiques de désherbage dans
la Commune et en particulier au cimetière. Vous avez pu remarquer que les allées centrales ont été recouvertes
de béton désactivé et les allées latérales enherbées pour un entretien facilité. Un nouveau columbarium a été
installé puisque le premier est déjà entièrement utilisé.

En début d’année a eu lieu le recensement de la population qui a indiqué que le nombre
d’habitants est en augmentation à 1 132 à comparer à 1 085 pour le recensement de 20..
Le véhicule J9, après de bons et loyaux services, a été vendu à un particulier collectionneur
qui va le remettre en état de fonctionnement.
Le Plan Communal de Sauvegarde (PCS) a été établi avec l’aide d’une société mandatée par
la Communauté de Communes du Pays de Barr. Il regroupe toutes les informations
nécessaires pour les actions à mener en cas de catastrophe ainsi que les relais d’information
et de sauvegarde de la population.

Réalisations

Projets

Avant Après



La page de l’école maternelle …

… et de l’école élémentaire

Grâce au PETR du Piémont des Vosges, la Commune a reçu 9
arbres fruitiers qui ont été plantés le 12 décembre dans les
espaces verts de l’entrée Est du village. Les élèves des trois
classes de l’école ont planté chacun 3 arbres. Ils pourront les
arroser, les voir grandir et récolter leurs fruits dans quelques
années.

On est allés au terrain de foot pour faire « les olympiades » : on a
couru, sauté, lancé, tiré à la corde, lutté et fait un parcours à vélo.
Joseph FRITSCH, champion paralympique, nous a montré sa médaille
et expliqué comment se sont passés les Jeux Olympiques à Paris.

Patrick et Monique HELBLING sont venus
avec des lapins, poules, canards, coqs de
l’exposition avicole pour nous les montrer. Ils
nous ont offert un goûter et nous leur avons
donné des dessins pour les remercier.

Le 15 mars l'école
élémentaire a participé à
l'opération Elsàss Putz et
a ramassé les déchets
dans une partie du village.

C’est le départ en retraite demaîtresse
Cathy (après plus de 28 années à
l’école maternelle de STOTZHEIM)
avec les personnes avec qui elle a
travaillé.

M. BESSOT et une partie de l’équipe de
l’association « Moissons et Métiers
d’Antan » nous ont proposé d’arracher,
laver, éplucher et râper les navets au
Waldele. Ensuite, on les a mis dans un
pot pour les saler et les garder. On va les
goûter prochainement à l’école.

Saint Nicolas est venu pour les enfants sages de
l’école. Il a donné des mandarines et des chocolats.
On a chanté une chanson et récité une comptine
pour lui. On lui a fait un câlin et on a mangé le
mannele qu’il nous a offert.

Fin mai les CM1/CM2 sont partis une semaine en classe de
mer en Bretagne pour découvrir le char à voile. L'école
remercie la mairie pour sa participation financière à ce projet.



Etat Civil 2024

Pour avoir toutes les informations

NAISSANCES
Février : Faustine PAILLARD (le 28)
Mai : 1 garçon
Juillet : 1 fille
Août : Lucien FRIEDERICH (le 23)
Septembre : Maëlo OBRECHT (le 8)
Octobre : 1 fille, 1 garçon
Novembre : 1 garçon
Décembre : 1 garçon

Bienvenue à ces bébés !

MARIAGES

Il y a eu 5 mariages en 2024 (24 février, 6 avril, 4 mai,
21 septembre et 19 décembre)

Tous nos vœux de Bonheur !

DÉCÈS
Marie ANDRES née WALTER, le 2 mars
Marie OTT née DONATH, le 14 mars
Joseph KOENIG, le 17 mars
Marie LAVIGNE née STRUB, le 21 mars
Gérard CROMER, le 3 avril
Martina EHRHART née BAEHR, le 25 mai
Yvette KAESHAMMER née HAAS, le 6 juillet
Marie ZINCK née SCHULTZ, le 15 juillet

Mairie de Stotzheim 39 Route Romaine 67140 Stotzheim
Tél. : 03 88 08 94 06
Mail : mairie@stotzheim.fr
Site internet : https://www.paysdebarr.fr/les-communes/stotzheim
Facebook : Commune de Stotzheim
Et toujours dans les panneaux d’affichage de la Commune…
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Faustine

Perrine HUMBERT
et

Jordan MOURER
Le 21 septembre

Maëlo


